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Duanın Hayatımızdaki Önemi

ي قَرٖيبٌ ﴿ ي فَاِنّٖ ۙاجُٖيبُ دَعْوَةَ الدّاعِ اِذَا دَعَانِ  طوَاِذَا سَالََكَ عِبَادٖي عَنّٖ
﴾فَلْيَسْتَجٖيبُوا لٖي وَلْيُؤْمِنُوا بٖي لعََلهُّمْ يَرْشُدُونَ

 :  ِ مَا مِنْ رَجُلٍ يَدْعُو اَّ بدُِعَاءٍ إلِّ اسْتُجِيبَ لَهُ. فَإمِّا أنَْ«صلى الله عليه وسلمقَالَ نَبِيّ اا
يُعَجّلَ لَهُ فيِ الدّنْيَا، وَإمِّا أنَْ يُدّآَخرَ لَهُ فِي الآِخرَةِ، وَإمِّا أنَْ يُكَفّرَ عَنْهُ

»مِنْ ذُنُوبِهِ بِقَدْرِ مَا دَعَا
Muhterem Müminler! 
Hepimiz, sevdiği kişilere yakın olmayı, onlarla irtibat
kurmayı  ve  sohbet  etmeyi  sever. Onlardan  uzak
olduğumuzda  onları  düşünür  ve  özleriz. Mümin  ise
herkesten önce rabbi  olan Allah’a karşı  bu yakınlığı
hisseder  ve  onunla  ilişki  kurmayı  arzular.  Yüce
Rabbimiz  ile  bağlantı  kurmanın  ve  yaklaşmanın  en
güzel yolları, müminin miracı olan namaz ve ibadetin
özü  olan  duadır.  Dua,  Allah’ın  yüceliği  karşısında
kulun  kendi  aczini  idrak  edip;  ihtiyaç,  istek  ve
arzularını talep etmek için durumunu Yüce Allah’a arz
etmesidir.  Dua,  kul  ile  Allah  arasında  kurulan  bir
iletişim dilidir. Bu iletişim bazen sözlü bazen sözsüz
bazen de fiili olarak gerçekleşir.

İnsanoğlu,  hayatta  karşılaştığı  sorun  ve  sıkıntılarla
her zaman tek  başına  mücadele  edecek kadar güçlü
değildir.  Karşısına  çıkan  sorunlarla  baş  edebilmek
için, bazen başkalarından yardım alır. Bazen de öyle
sorunlarla karşılaşır ki o anda hiç kimse ona yardım
edemez.  İşte  böyle  bir  durumda  içini  dökebileceği,
sığınabileceği  ve  her  zaman  yardım  alabileceği  bir
varlığa  ihtiyaç  duyar.  İşte  bu  ihtiyaca  cevap
verebilecek olan tek ve yegâne varlık, her şeye gücü
yeten Yüce Allah’tır.

Cenâb-ı  Allah  Kur’ân-ı  Kerîm’de:  "Kullarım  sana,
beni sorduğunda (söyle onlara): Ben çok yakınım.
Bana dua ettiği vakit dua edenin dileğine karşılık
veririm.  O  halde  (kullarım  da)  benim  davetime
uysunlar  ve  bana  inansınlar  ki  doğru  yolu
bulalar."1  buyurmaktadır.

Allah Teâlâ, “Şimdi müsait değilim sonra gel” “Dilekçe
ver  de  değerlendirelim”  ya  da  “Anlayamadım  biraz
yüksek sesle konuş!” demiyor. Her zaman ve her yerde
bizi görüp duymaktadır ve gücü her şeye yeter. Mümin
dua ederken işte bu bilinç ile Rabbine yönelir. Sadece
bu bilinç bile sorunlar karşısında insanı güçlü kılar;
yalnızlıktan, çaresizlikten ve ümitsizlikten korur, ona
pozitif enerji verir.

Değerli Kardeşlerim!
Dua etmek, insanın özünde var olan fıtrî bir olgudur.
Bu  nedenle  dua  etmeyen  insan  yoktur.  Dua,
inananların  ağızından  düşmeyen  bir  çağrıdır.  Bir
yaratıcıya  inanmadığını  söyleyenler  ise  sadece  dara
düştükleri zaman dua ederler. 

1 Bakara suresi, 2:186

Ayrıca  bazı  insanlar,  inançsız  olduklarını  iddia
ettikleri halde; kolye, maskot, yüzük ya da bileklik
gibi  bazı  takı  ritüellerini  uğur  getirsin  diye
yanlarında  taşır  ve  onlardan  medet  umarlar.
İşlerinin rast gitmesi ve görünür-görünmez kaza ve
belalardan  korunmak  için  onlardan  yardım
beklerler.  Bu  beklenti,  inanmayan  insanın  dahi
bilinçaltında  dua  olgusunun  var  olduğunu
göstermektedir.
Dua,  dünyalık  sıkıntılar  karşısında  direncimizi
artıran;  ideallerimizi  diri  tutan,  ibadetlerimize,
kulluğumuza  ruh  ve  anlam  katan  büyük  bir
nimettir.  Dua,  Rabbimizin  bizlere  bahşettiği  bir
rahmet  ve  bereket  kapısıdır.  Allah’ın  sevgi  ve
hoşnutluğunu elde etmek için önemli bir vesiledir.
Duasızlık, insanı; zayıf, korumasız, dayanaksız, aciz
ve  savunmasız  bir  ruh  haline  iter.  Özellikle  de
günümüzde ruhumuzun virüsü ve çağımızın vebası
haline gelen sıkıntı, stres, depresyon, korku ve kaygı
bozukluklarının  oluşmasında  duasızlık  önemli  bir
etkendir. Bu bakımdan dua, manevi bir gıda ve etkili
bir ilaçtır.
Değerli Mü’minler!
Peygamber Efendimiz صلى الله عليه وسلم buyurur ki: “Bir insan dua
ettiğinde  Allah  ona  mutlaka  cevap  verir.  Ya
kişinin  istediğini  hemen dünyada verir, ya  da
ahiret  için  saklar  veya  dua  ettiği  kadar
günahlarını  affeder  –  bir  günah  veya  aile
bağlarının kopması  için  dua etmediği  ve (dua
ettim  de  cevap  alamadım  diyerek)  acele
etmediği müddetçe.”2

Dolayısıyla  dua  ettikten  sonra  istediğimiz  şey
gerçekleşmemişse bile asla ümitsizliğe kapılmamak
gerekir. Evet, Allah her duaya icabet eder ama Allah
hikmet sahibidir ve  hikmetine göre muamele eder.
Doktor  hastaya hastanın istediği  ilacı  değil, farklı
ilaçları  da  verebilir.  Allah  da  bizim  istediğimizi
değil  daha  hayırlısını  verebilir.  Duamız  kabul
edilmiş  ama  zamanı  gelmemiş  olabileceği  gibi
istediğimiz  şey  bizim  hayrımıza  olmadığı  için
vermemiş de olabilir. Bu nedenle dua etmeyi  asla
terk  etmemek  ve  ihlâsla  yapılan  duaların  kabul
edileceğine kesinlikle inanmak gerekir. 
Cenab-ı  Allah  bizleri  gönlüyle  rızâ,  diliyle  dua
sahibi olan kullarından eylesin!

2 Tirmizî, Da’avât, 133; Hadisin son kısmı için ayrıca bkz. 
Müslim, Zikir, 25



Sermon du Vendredi 18.09.20
L’Importance De L’Invocation Dans Nos Vies

ي قَرٖيبٌ ﴿ ي فَاِنّٖ ۙاجُٖيبُ دَعْوَةَ الدّاعِ اِذَا دَعَانِ  طوَاِذَا سَالََكَ عِبَادٖي عَنّٖ
﴾فَلْيَسْتَجٖيبُوا لٖي وَلْيُؤْمِنُوا بٖي لَعَلّهُمْ يَرْشُدُونَ

 :  ِ مَا مِنْ رَجُلٍ يَدْعُو اَّ بِدُعَاءٍ إلِّ اسْتُجِيبَ لَهُ. فَإمِّا أنَْ يُعَجّلَ«صلى الله عليه وسلمقَالَ نَبِيّ اا
لهَُ فيِ الدّنْيَا، وَإمِّا أنَْ يُدّآَخرَ لَهُ فيِ الآِخرَةِ، وَإمِّا أنَْ يُكَفّرَ عَنْهُ مِنْ ذُنُوبِهِ بِقَدْرِ

»مَا دَعَا
Chers Croyants ! 
Nous aimons tous être avec nos proches et discuter
avec  eux.  Lorsque  nous  sommes  éloignés,  nous
pensons à eux et ils nous manquent. Le croyant, avant
toute chose, se sent proche de son Seigneur et désire
établir un lien avec Lui. Le meilleur moyen de ce faire
est de recourir à la prière et l’invocation. L’invocation
est  la  prise  de  conscience  de  sa  propre  incapacité
devant la grandeur d’Allah qui pousse à s’en remettre
à Lui pour toute demande. C’est aussi une façon de
communiquer avec Allah. Cette communication peut
être orale ou non, mais peut aussi être accompagnée
d’actes.
L’humain  ne  peut  pas  toujours  affronter  seul  les
problèmes du quotidien. Il peut parfois avoir besoin
de  l’aide  de  ses  congénères.  Cependant,  il  arrive
parfois que personne ne puisse l’aider. Dans une telle
situation, l’être humain ressent la nécessité d’un Être
Suprême auprès duquel il puisse se réfugier et obtenir
une  aide.  Cet  Être  Suprême  n’est  personne  d’autre
qu’Allah, qui a le pouvoir sur toute chose et peut nous
aider en toute situation.
Allah  nous  dit  dans  le  Coran :  « Si  Mes  serviteurs
t’interrogent  à  Mon sujet, qu’ils  sachent  que Je
suis tout près d’eux, toujours disposé à exaucer les
vœux  de  celui  qui  M’invoque.  Qu’ils  répondent
donc à Mon appel et qu’ils aient foi en Moi, afin
qu’ils soient guidés vers la Voie du salut. ».3

Allah ne répond jamais « j’entends mal, pourriez-vous
répéter »  ou  « écrivez-nous  et  nous  vous
recontacterons plus tard » ni même « nous ne sommes
pas disponible pour le moment, veuillez réitérer votre
demande plus tard ». Il nous entend à tout moment et
en tout lieu. Le croyant doit donc s’orienter vers son
Seigneur avec cet état d’esprit. C’est cet état d’esprit
qui  l’aidera  face  à  la  solitude, au  désespoir  et  à  la
détresse  et  qui  sera  pour  lui  une  source  d’énergie
positive. 

Chers Frères, Chères Sœurs !  
Invoquer Dieu est une chose naturelle pour l’humain.
Tout humain invoque quelque chose. C’est un appel
qui existe depuis toujours. Même ceux qui ne croient
pas en un Créateur l’invoquent dans les moments de
détresse. Certaines personnes  qui  se déclarent  non-

3 Sourate Al-Baqara (La Vache), 2 :186

croyantes portent parfois des colliers, des bagues ou
d’autres  accessoires  en  considérant  ceux-ci  comme
une  source  de  chance  ou  d’aide.  Ils  attendent  que
ceux-ci  les  protègent.  Ceci  nous  prouve  que
l’invocation  est  une  chose  qui  existe  dans
l’inconscient de tout humain. 
L’invocation  nous  donne  de  la  force  contre  les
problèmes  du  quotidien,  nous  fait  croire  en  nos
idéaux  et  donne  du  sens  à  nos  prières  et  autres
adorations.  C’est  avant  tout  une  porte  vers  la
miséricorde et la bénédiction de notre Seigneur. C’est
une opportunité pour gagner l’agrément d’Allah. 
Un humain sans invocation est un humain faible, sans
protection,  sans  défense.  Ne  pas  avoir  de  relations
avec  Dieu  est  source  de  problèmes,  de  stress,  de
dépression ou encore de peur. L’invocation est ainsi
un aliment spirituel et un remède pour l’esprit. 

Chers Croyants ! 
Notre Prophète صلى الله عليه وسلم nous dit : « Certes Allah répond à
toute  personne  qui  L’invoque.  Tant  que  la
personne  ne  l’invoque  pas  pour  quelque  chose
d’illicite  ou  pour  briser  des  liens  de  famille  et
qu’elle ne fait pas preuve d’impatience (en disant
« j’ai  invoqué  mais  n’ai  pas  reçu  de  réponse »),
Allah  lui  répond  soit  en  lui  offrant  en  ce  bas-
monde ce qu’elle demande, soit en le lui réservant
pour l’au-delà, soit encore en lui pardonnant ses
péchés en proportion de son invocation. ».4

Nous ne devons donc jamais perdre espoir même si
nous avons l’impression que notre invocation n’a pas
été exaucée. Certes Allah répond aux invocations mais
Allah est Sage et il répond selon une sagesse. Comme
le médecin ne donne pas aux malades le médicament
qu’ils  souhaitent  mais  celui  qui  est  efficace,  Allah
peut  nous  donner  une  chose  meilleure  que  ce  que
pour  quoi  nous  l’avions  invoqué.  Notre  invocation
peut avoir été acceptée mais il nous faut attendre. Ou
bien la chose que nous demandions n’était pas bonne
pour nous et Allah nous en préserve. C’est pour cette
raison  qu’il  ne  faut  jamais  délaisser  l’invocation  et
toujours  faire  confiance  à  Allah  et  continuer  à
l’invoquer avec sincérité. 

Qu’Allah fasse de nous des serviteurs qui L’invoquent
sans cesse ! 

4 Tirmidhî, Da’awât, 133, pour la dernière partie du hadith voir 
Muslim, Dhikr, 25


